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El	presidente	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	de	Michoacán,	Juan	Antonio	Magaña	
de	la	Mora,	defendió	los	trabajos	de	la	Comisión	de	Justicia	luego	de	diversos	
señalamientos	por	parte	de	diputados	y	diputadas	que	han	criticado	el	rezago	en	
dicha	área.	
Fue	durante	la	última	sesión	del	Congreso	que	la	diputada	panista	Vanessa	
Caratachea	Sánchez	señaló	directamente	a	la	Comisión	de	Justicia	por	la	falta	de	
dictaminación	de	diversas	iniciativas	presentadas	por	las	y	los	legisladores,	y	que	no	
han	sido	turnadas	al	Pleno.	
Ya	en	entrevista,	el	presidente	del	Congreso	afirmó	que	desde	la	Comisión	se	han	
atendido	dictámenes	importantes,	como	los	de	la	reforma	judicial	y	con	designaciones.	
En	este	sentido,	defendió	a	la	Comisión	de	Justicia	de	las	críticas	de	los	diputados.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/maga%C3%B1a-de-la-mora-deOiende-
trabajo-de-la-comisi%C3%B3n-de-justicia-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n	
	
Más	allá	de	las	circunstancias	específicas	del	homicidio	de	Salvador	Bastida	García,	
alcalde	de	Tacámbaro	asesinado	esta	madrugada,	el	caso	arroja	la	pregunta	en	
torno	a	qué	pasa	con	el	espacio	de	poder	que	ocupa	un	presidente	municipal,	
cuando	éste	se	ausenta	de	forma	definitiva.	
De	acuerdo	con	el	artículo	44	de	la	Constitución	Política	del	estado,	el	Congreso	de	
Michoacán	tiene	la	facultad	de	designar	quién	suple	a	un	integrante	de	un	
Ayuntamiento	o	Consejo	Municipal,	cuando	falte	definitivamente,	siempre	y	cuando	
el	relevo	cumpla	los	requisitos	para	el	cargo.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/que-procede-cuando-se-declara-la-
ausencia-deOinitiva-de-un-presidente-municipal-en-michoacan-24113348	
	
A	casi	medio	año	del	anuncio	sobre	la	creación	de	tres	nuevas	tenencias	en	Tarıḿbaro,	
el	Congreso	del	Estado	no	ha	recibido	notiOicación	oOicial	del	Ayuntamiento,	informó	la	
diputada	Itzé	Camacho,	presidenta	de	la	Comisión	de	Fortalecimiento	Municipal	y	
Lıḿites	Territoriales.	
El	alcalde	Eric	Gaona	Garcıá	dio	a	conocer	en	enero	que	su	administración	impulsarıá	
una	reorganización	territorial	para	mejorar	la	atención	ciudadana	en	fraccionamientos	
de	la	zona	conurbada	de	Morelia,	mediante	la	creación	de	nuevas	jefaturas	en	Puertas	
del	Sol,	La	Palma	y	la	Exhacienda	de	Guadalupe.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/congreso-de-michoacan-sin-aviso-formal-
de-nuevas-tenencias-en-tarimbaro/		
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Ante	la	alarmante	falta	de	atención	médica	en	las	escuelas	públicas,	el	diputado	local	
del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM),	Abraham	Espinoza	Villa,	presentó	una	
iniciativa	para	reformar	la	Ley	de	Educación	del	Estado	de	Michoacán,	con	el	objetivo	
de	establecer	la	obligatoriedad	de	espacios	de	enfermerıá	en	todas	las	escuelas	de	
educación	básica,	en	beneOicio	a	más	de	900	mil	estudiantes.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/propone-abraham-espinoza-
enfermer%C3%ADas-obligatorias-en-escuelas-de-michoac%C3%A1n		
	
La	diputada	local	de	Morena,	Nalleli	Julieta	Pedraza	Huerta,	reconoció	que	ha	sido	
mencionada	como	posible	aspirante	a	la	gubernatura	de	Michoacán	para	el	proceso	
electoral	de	2027,	y	aunque	no	conOirmó	una	intención	abierta,	no	se	descartó	si	
cuenta	con	el	respaldo	de	la	militancia	y	las	condiciones	polıt́icas	lo	permiten.	
https://www.quadratin.com.mx/principal/genero-y-encuestas-nalleli-pedraza-no-se-
descarta-para-gubernatura-2027/		
	
El	coordinador	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	del	Trabajo	(PT)	en	el	Congreso	
de	Michoacán,	J.	Reyes	Galindo	Pedraza,	exigió	justicia	por	el	asesinato	del	alcalde	de	
Tacámbaro,	Salvador	“Chavo”	Bastida,	y	pidió	a	la	Fiscalıá	General	del	Estado	(FGE)	
actuar	con	prontitud	para	esclarecer	el	crimen.	AOirmó	que	el	edil	nunca	manifestó	
haber	recibido	amenazas	ni	le	compartió	alguna	situación	de	riesgo.	
https://postdata.news/coordinador-parlamentario-del-pt-exige-justicia-por-
asesinato-del-alcalde-de-tacambaro/		
	
El	legislador	local	y	exdirigente	estatal	de	Movimiento	Ciudadano,	Antonio	Carreño	
Sosa	condenó	el	asesinato	del	presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	
Garcıá	y	su	escolta,	Pastor	Cortez	Ai lvarez,	y	alzó	la	voz	para	que	se	garantice	la	
seguridad	de	los	alcaldes	y	de	la	ciudadanıá.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068146	
	
	
	
	
	
	
	
	
Vestidos	de	blanco,	con	rosas	en	las	manos,	globos	blancos	y	veladoras	encendidas,	
decenas	de	ciudadanos	comenzaron	a	llegar	a	la	plaza	principal	de	Jacona	la	tarde	del	
viernes	6	de	junio.		
La	mayorıá	eran	mujeres,	pero	también	habıá	hombres,	niños	y	personas	adultas	
mayores,	muchos	de	ellos	vecinos	de	La	Planta,	la	comunidad	de	donde	era	originaria	
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Marıá	Alejandra,	“Mary”,	quien	fue	localizada	sin	vida	junto	a	su	bebé	tras	haber	
desaparecido.	Varios	llegaron	juntos	en	el	camión	de	la	ruta	naranja.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/justicia-para-mary-ciudadanos-de-jacona-
marchan-con-Olores-y-veladoras-por-maria-alejandra-y-su-bebe-24117817	
	
El	gobierno	del	estado	de	Michoacán	destinó	más	de	2	mil	500	millones	de	pesos	al	
pago	de	deuda	pública,	durante	el	primer	trimestre	de	2025,	según	del	Estado	
Analítico	del	Presupuesto	de	Egresos.	
Del	total	ejercido	entre	enero	y	marzo	de	este	año,	2	mil	482	millones	788	mil	938	
pesos	corresponden	al	capítulo	de	deuda	pública,	de	los	cuales	52.2	millones	fueron	
intereses	y	163.2	millones	amortizaciones	de	capital.	
El	resto	corresponde	a	gastos	indirectos	y	comisiones,	lo	que	representa	uno	de	los	
rubros	con	mayor	cumplimiento	respecto	al	presupuesto	asignado,	por	lo	que	el	gasto	
ejecutado	equivale	al	70.5	por	ciento	del	total	previsto	para	este	capítulo.	
https://www.contramuro.com/michoacan-deuda-publica-2025/	
	
Magistrados	del	Segundo	Tribunal	Colegiado	aprobaron	por	unanimidad	declarar	
como	fundado	el	recurso	de	queja	interpuesto	luego	de	que	un	Juez	de	Distrito	
concedió	un	amparo	a	“Los	Alegres	del	Barranco”,	y	con	cuya	determinación,	la	
agrupación	no	interpretará	o	reproducirá	en	eventos	públicos	música	o	letras	que	
fomenten	la	apologıá	del	delito	y	hagan	alusión	o	promoción	de	grupos	delictivos	o	
personas	vinculadas	a	los	mismos.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/los-alegres-del-barranco-no-podran-cantar-
narcocorridos-en-michoacan/		
	
La	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua)	informó	este	viernes	que	se	mantiene	bajo	
vigilancia	una	zona	de	baja	presión	frente	a	las	costas	de	Michoacán,	con	70	%	de	
probabilidad	de	evolucionar	a	ciclón	tropical	en	las	próximas	48	horas.	
De	acuerdo	con	el	reporte	de	las	18:00	horas	del	6	de	junio,	emitido	por	el	Servicio	
Meteorológico	Nacional	(SMN),	el	sistema	se	localiza	a	aproximadamente	955	km	al	
suroeste	de	Lázaro	Cárdenas	y	se	desplaza	con	dirección	oeste-noroeste.	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/zona-de-baja-presi%C3%B3n-frente-a-
michoac%C3%A1n-podr%C3%ADa-convertirse-en-cicl%C3%B3n-70-de-probabilidad		
	
El	Consejo	Supremo	Indígena	de	Michoacán	(CSIM)	dejó	en	claro	que	no	respalda	el	
linchamiento	ocurrido	recientemente	en	Cherán.	
Así	lo	expresó	su	vocero,	Pavel	Guzmán	Ulianov,	quien	subrayó	que	el	hecho	debe	
leerse	como	una	expresión	desesperada	del	cansancio	acumulado	entre	los	
pueblos	originarios	ante	la	creciente	ola	de	violencia	que	azota	a	la	región.	
https://changoonga.com/2025/06/06/michoacan-linchamiento-en-cheran-reOlejo-
de-que-estan-hartos-consejo-indigena/	
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El	Consejo	Supremo	Indígena	de	Michoacán	(CSIM)	no	fomenta	linchamientos	
masivos,	como	el	que	se	dio	en	días	recientes	en	la	comunidad	p’urhépecha	autónoma	
de	Cherán	K’eri,	declaró	en	entrevista,	a	pregunta	expresa,	el	vocero	de	la	
organización	de	pueblos,	Pavel	Ulianov	Guzmán	Macario.	
El	CSIM,	que	acompaña	a	diversas	comunidades	indígenas	en	la	búsqueda	de	
su	autogobierno,	no	promueve	la	justicia	por	propia	mano,	dijo,	en	torno	a	los	hechos	
ocurridos	la	noche	del	lunes	2	de	junio,	cuando	cerca	de	300	cheranenses	se	
arrojaron	contra	dos	presuntos	delincuentes.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/no-fomentamos-linchamientos-pero-
entendemos-el-hartazgo-de-los-pueblos-ante-la-impunidad-csim-24117425	
	
El	Consejo	Supremo	Indígena	de	Michoacán	(CSIM)	condena	la	criminalización	de	
la	defensora	de	territorio	de	Ocumicho,	María	Cruz	Paz	Zamora,	ello	a	un	año	de	su	
detención.	
En	rueda	de	prensa,	familiares	de	la	activista,	junto	con	autoridades	comunales	e	
integrantes	del	Consejo	Supremo,	informaron	sobre	la	situación	que	priva	en	el	caso	
de	María	Cruz,	quien	fuera	detenida	en	2024,	justo	cuando	se	conmemoraba	el	Día	
Mundial	del	Medio	Ambiente.	
https://www.contramuro.com/criminalizacion-defensora-maria-cruz-paz/	
	
	Al	supervisar	los	trabajos	de	construcción	del	distribuidor	vial	de	la	salida	a	
Pátzcuaro,	en	Morelia,	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	informó	que	esta	obra	
beneOiciará	a	más	de	250	mil	habitantes	y	que	se	plantarán	mil	800	árboles	en	la	zona,	
como	parte	de	las	acciones	de	remediación	ambiental.	
https://www.contramuro.com/distribuidor-vial-patzcuaro-beneOicios/	
	
Continúan	 los	 bloqueos	 y	 las	 manifestaciones	 por	 parte	 de	 agremiados	 a	 la	
Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE),	en	esta	ocasión	es	la	
sección	 XVIII	 poder	 de	 lucha,	 la	 cual	 encabeza	 Jairo	 Antonio	Mandujano	 Ortega,	 en	
donde	de	nueva	cuenta	toman	carreteras	y	bloquean	casetas	de	cobro	en	Michoacán.	
Entre	las	demandas	de	los	agremiados	sindicales	son	la	ley	del	ISSTE	2007,	en	la	cual	
engloba	 también	 la	 transparencia	 o	 desaparición	 del	 Usicamm,	 así	 mismo	 de	 un	
incremento	salarial	directo,	ya	que	argumentan	también	la	poca	o	nula	respuesta	por	
parte	 de	 las	 autoridades	 gubernamentales	 en	 escuchar	 sus	 peticiones,	 en	 donde	
detallaron	en	que	continuarán	con	estos	bloqueos	de	no	existir	una	respuesta	favorable.	
https://cbtelevision.com.mx/cnte-poder-de-lucha-toma-y-bloquea-casetas-en-
michoacan/	
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Debido	 a	 la	falta	 de	 solución	 a	 sus	 demandas,	 la	 CNTE	 Poder	 de	 Base	 podría	
radicalizar	el	paro	de	labores	y	tener	más	presencia	en	el	plantón	instalado	frente	a	
Palacio	de	Gobierno.	
Así	 lo	informó	José	Luis	Castillo	Ferrel,	 líder	de	la	fracción	sindical,	quien	declaró	en	
entrevista	exclusiva	con	Primera	Plana	MX	que	hasta	ahora	se	han	organizado	las	
zonas	escolares	para	mandar	maestros	al	plantón	y	seguir	con	clases.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068238		
	
Maestros	de	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	(CNTE)	de	Michoacán	del	grupo	que	lidera	el	profesor	Jairo	Mandujano	
desarrollan	una	jornada	de	movilización	este	viernes.			
Dicha	serie	de	actividades	se	centra	en	presencia,	toma	y	liberación	de	casetas	de	
cobro	ubicadas	en	diferentes	tramos	carreteros	al	interior	del	estado	debido	a	que	
consideran	que	no	se	ha	atendido	el	100	por	ciento	de	su	pliego	petitorio.			
De	acuerdo	con	reportes	regionales	del	magisterio,	su	presencia	se	da	en	casetas	en	
municipios	como	Zitácuaro,	Ecuandureo	y	Zinapécuaro,	aunque	el	llamado	es	a	
ubicarse	en	varias	más.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/toma-cnte-casetas-en-carreteras-de-
peaje-en-michoacan/	
	
Como	parte	de	la	estrategia	de	trabajo	que	implementa	el	Gobierno	de	Michoacán,	con	
cinco	nuevos	manantiales	ubicados	en	la	localidad	de	Urandén,	el	lago	de	Pátzcuaro	
renace	y	continúa	su	proceso	de	recuperación,	ası	́lo	señaló	el	director	general	de	la	
Comisión	de	Pesca	del	Estado	(Compesca),	Ramón	Hernández	Orozco.		
Destacó	que	las	acciones	que	llevan	a	cabo	de	manera	coordinada	diversas	secretarıás	
como	la	de	Comunicaciones	y	Obras	Públicas	(SCOP),	del	Medio	Ambiente	(Secma)	y	la	
Comisión	de	Pesca,	dieron	como	resultado	la	rehabilitación	de	cinco	manantiales,	los	
cuales	son	joyas	naturales	que	permiten	avanzar	en	el	proceso	de	conservación	de	este	
emblemático	cuerpo	de	agua.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/lago-de-p%C3%A1tzcuaro-renace-con-
5-nuevos-manantiales-en-urand%C3%A9n-compesca	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	informó	que	este	año	se	promoverán	mil	
denuncias	por	deforestación	en	Michoacán,	a	través	del	sistema	satelital	de	vigilancia	
Guardián	Forestal.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/con-guardian-forestal-sumaran-mil-
denuncias-por-deforestacion-este-ano/	
	
La	Secretarıá	del	Migrante	informa	que	continúa	abierta	la	convocatoria	del	Programa	
Sueño	Michoacano	Inversión	Productiva	2025,	dirigida	a	personas	migrantes	
michoacanas	deportadas	o	en	retorno	voluntario,	ası	́como	a	sus	familiares	u	
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organizaciones.	Las	y	los	interesados	podrán	presentar	sus	proyectos	hasta	el	próximo	
20	de	junio.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/impulsa-sueno-michoacano-
emprendimientos-migrantes-con-hasta-125-mp/	
	
La	mayoría	de	la	población	en	Michoacán	se	traslada	caminando	tanto	a	la	escuela	
como	al	trabajo,	de	acuerdo	con	los	datos	más	recientes	del	Censo	de	Población	y	
Vivienda	del	Instituto	Nacional	de	Estadística	y	Geografía	(INEGI).	
El	reporte	muestra	que	el	59.67	por	ciento	de	las	personas	de	tres	años	y	más	que	
asisten	a	la	escuela,	lo	hacen	a	pie,	mientras	que	el	33.55	por	ciento	de	quienes	tienen	
empleo	también	caminan	hasta	su	lugar	de	trabajo.	
En	contraste,	el	uso	de	bicicleta	es	reducido	en	ambos	casos,	ya	que	sólo	el	1.81	por	
ciento	del	alumnado	y	el	5.14	por	ciento	de	la	población	ocupada	utilizan	este	medio	
de	transporte	para	trasladarse.	
https://www.contramuro.com/caminar-en-michoacan-inegi/	
	
Operadoras	y	concesionarios	de	la	Comisión	Reguladora	del	Transporte	tomaron	la	
sede	del	Instituto	del	Trasporte	en	Michoacán.	La	toma	es	parte	del	plan	de	acciones	
de	la	CRT	que	comanda	José	Trinidad	Martıńez	Pasalagua,	en	demanda	de	que	se	
atienda	la	agenda	transportista	en	la	entidad.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/toman-transportistas-de-la-crt-el-instituto-
del-transporte-en-michoacan/	
	
Tras	solicitar	licencia	a	su	cargo	como	dirigente	del	Sindicato	Ui nico	de	Empleados	de	
la	Universidad	Michoacana	(SUEUM),	Eduardo	Tena	Flores	presentó	la	tarde	de	este	
viernes	la	solicitud	de	registro	de	su	planilla	para	contender	nuevamente	por	el	cargo.	
Como	ya	es	historia,	el	color	morado	fue	el	referente	para	distinguir	su	planilla	a	la	
espera	de	iniciar	la	campaña,	aunque	será	planilla	única,	ya	que	este	vienes	vence	el	
plazo	de	registro	y	hasta	las	14	horas	no	habıá	información	de	otra	planilla	con	
intención	de	sumarse	a	la	contienda.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/va-eduardo-tena-por-decimo-periodo-al-
frente-del-sueum/	
	
En	lo	que	va	de	este	2025,	la	Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	de	Hidalgo	
(UMSNH)	lleva	un	acumulado	de	más	de	11	mil	trámites	de	jóvenes	que	requieren	su	
documento	que	comprueba	el	término	de	su	preparación	profesional.		
De	acuerdo	con	información	de	la	Dirección	de	Control	Escolar,	son	exactamente	11	
mil	46	trámites	en	el	Departamento	de	Tıt́ulos	de	nivel	licenciatura	de	la	máxima	casa	
de	estudios	de	la	entidad	este	2025.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/en-2025-registra-umsnh-11-mil-46-
solicitudes-de-tramites-de-titulacion/	
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Con	el	anuncio	de	la	instalación	de	los	Polos	de	Desarrollo	Económico	para	el	
Bienestar	en	la	región	de	Morelia	y	Lázaro	Cárdenas,	en	la	entidad	se	necesitan	
profesionales	en	otras	áreas	del	conocimiento	y	no	solo	en	la	docencia,	apuntó	la	
directora	general	del	Instituto	de	Educación	Media	Superior	y	Superior	del	Estado	de	
Michoacán	(IEMSYSEM),	Mariana	Sosa	Olmeda.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	la	directora	exhortó	a	los	jóvenes	que	
estén	por	ingresar	al	nivel	superior	a	reflexionar	sobre	lo	que	deben	estudiar	y	lo	qué	
es	necesario	en	la	actualidad,	para	llevar	al	talento	joven	michoacano	a	otras	áreas	del	
conocimiento.	
https://mimorelia.com/noticias/educacion/con-los-polos-de-desarrollo-del-
bienestar-necesario-tener-profesionales-en-otras-%C3%A1reas-del-conocimiento-
mariana-sosa		
	
Este	6	de	junio	Pátzcuaro	celebra	23	años	como	Pueblo	Mágico,	nombramiento	
otorgado	por	la	Secretarıá	de	Turismo	Federal	en	el	2002,	por	la	riqueza	cultural,	
histórica,	artesanal	y	gastronómica	que	se	encuentran	en	este	hermoso	rincón	de	
Michoacán.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/cumple-patzcuaro-23-anos-de-ser-
nombrado-pueblo-magico/	
	
Hay	cafés	que	despiertan,	y	otros	que	cuentan	historias.	El	de	Michoacán	hace	ambas	
cosas.	Lo	que	pocos	saben	es	que	en	1866,	el	café	de	Uruapan	fue	premiado	por	
el	Congreso	de	Filadelfia	como	el	mejor	café	del	mundo.	Esa	mención	no	solo	
enorgulleció	a	la	región,	sino	que	marcó	un	legado	que	hasta	hoy	se	saborea	en	cada	
taza	que	nace	de	los	campos	michoacanos.	
Ariadna	Guadalupe,	barista	de	Geronte	91,	es	una	de	las	nuevas	voces	que	rescatan	
esta	historia	que	combina	insurgencia,	diplomacia,	botánica	y	cultura.	El	origen	del	
café	en	Michoacán	está	ligado	a	Mariano	Michelena.	Antes	de	convertirse	en	el	
hombre	que	trajo	el	café	a	Michoacán,	Mariano	Michelena	ya	era	una	figura	clave	
para	la	historia	de	México.		
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/cuando-michoacan-tuvo-el-mejor-cafe-
del-mundo-la-historia-no-conocida-del-cafe-michoacano-24115702	
	
	
	
	
	
De	las	18	personas	que	contendieron	por	las	8	magistraturas	penales	durante	la	
elección	judicial	extraordinaria	del	1	de	junio	en	Michoacán,	ocho	se	perOilan	como	
ganadoras	preliminares.	
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Todas	ellas	aparecen	en	los	acordeones	que	circularon	semanas	antes	de	la	jornada	
electoral,	los	cuales	fueron	entregados	de	mano	en	mano	o	colocados	por	debajo	de	las	
puertas	en	distintas	zonas	del	estado.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/ganan-magistraturas-penales-de-
michoacan-los-8-del-acordeon/		
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	reportó	una	cantidad	inusualmente	alta	de	
votos	nulos	y	recuadros	no	utilizados	en	las	elecciones	para	juezas,	jueces	y	
magistraturas	judiciales.	De	acuerdo	con	datos	preliminares,	se	superan	los	900	mil	
votos	sin	validez	en	los	distintos	procesos	de	elección	del	Poder	Judicial.	
El	presidente	del	IEM,	Ignacio	Hurtado	Gómez	informó	que	en	el	caso	del	Tribunal	de	
Disciplina	Judicial	se	contabilizan	alrededor	de	340	mil	votos	nulos	y	190	mil	
recuadros	no	utilizados.	Para	las	magistraturas	penales,	la	cifra	asciende	a	550	mil	
votos	nulos	y	aproximadamente	380	mil	espacios	sin	marcar.	
https://postdata.news/mas-de-900-mil-votos-nulos-y-recuadros-no-utilizados-en-
eleccion-judicial-estatal/	
	
El	bajo	nivel	de	participación	ciudadana	en	la	elección	judicial	extraordinaria	
celebrada	el	1	de	junio	en	Michoacán	dejó	un	saldo	presupuestal	crıt́ico:	más	de	31	
millones	de	pesos	se	gastaron	en	la	impresión	de	boletas	que	nunca	fueron	utilizadas	
en	las	urnas.	
De	acuerdo	con	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	se	mandaron	a	imprimir	18	
millones	920	mil	739	boletas	con	un	costo	total	de	34	millones	987	mil	177.50	pesos,	
lo	que	representa	un	promedio	de	1.85	pesos	por	boleta.		Sin	embargo,	con	una	
participación	estatal	de	apenas	10.28	por	ciento,	sólo	se	utilizaron	aproximadamente	
1	millón	946	mil	813	boletas.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/desperdicio-michoacan-mas-de-31-mdp-en-
boletas-no-utilizadas-en-la-eleccion-judicial/	
	
En	Sesión	Permanente	de	Consejo	General	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	
se	presentó	el	informe	preliminar	sobre	el	desarrollo	de	los	cómputos	distritales	
correspondientes	a	las	cinco	elecciones	para	la	integración	del	Poder	Judicial	del	
Estado.	
Durante	su	intervención,	la	consejera	Carol	Berenice	Arellano	Rangel,	presidenta	de	la	
Comisión	de	Organización	Electoral,	informó	que	el	proceso	de	captura	de	boletas	
avanza	de	manera	constante	en	los	comités	distritales.	Destacó,	además,	que	se	ha	
concluido	el	cómputo	en	19	Comités	electorales	quedando	pendiente	los	distritos	de	
Apatzingán,	Ario,	Huetamo,	Morelia	Noreste,	Morelia	Sureste	y	Zitácuaro.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/presenta-iem-avance-de-los-
c%C3%B3mputos-distritales-de-la-elecci%C3%B3n-judicial		
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	El	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	detectó	23	mil	415	boletas	sin	
dobleces	y	con	un	llenado	sistemático	en	8	de	los	11	distritos.	
De	acuerdo	con	el	reporte	que	se	dio	durante	la	sesión	de	seguimiento	a	los	cómputos,	
se	comentó	que	se	solicitó	a	los	distritos	la	información	correspondiente	a	las	
anomalías	que	se	han	explicado	en	la	semana,	ante	diversos	cuestionamientos	que	han	
tenido	los	titulares	de	los	distritos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/detecta-ine-michoac%C3%A1n-23415-
boletas-sin-doblar-y-con-llenado-sistem%C3%A1tico	
	
De	las	32	personas	que	contendieron	por	las	24	magistraturas	civiles	en	la	elección	
judicial	del	1	de	junio	en	Michoacán,	y	con	cerca	del	100	por	ciento	de	los	cómputos,	
24	se	perOilan	como	virtuales	ganadoras	y	ocho	quedarıán	fuera	de	la	designación.		
Cabe	recordar	que	las	siete	regiones	judiciales	del	estado,	incluida	Morelia	con	dos	
salas	colegiadas,	eligieron	tres	magistraturas	cada	una.	Las	candidaturas	más	votadas	
muestran	una	ventaja	tan	amplia	que	hace	muy	poco	probable	un	cambio	tras	los	
cómputos	distritales.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/ellos-son-los-24-ganadores-de-
magistraturas-civiles-en-las-7-regiones-de-michoacan/	
	
El	presidente	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	Ignacio	Hurtado	Gómez,	
aseguró	que	es	impostergable	una	reforma	electoral	en	el	estado,	tanto	en	lo	relativo	
al	modelo	de	elección	judicial	como	en	aspectos	estructurales	de	las	elecciones		por	el	
sistema	de	partidos	políticos	y	el	propio	órgano	a	su	cargo.	
La	revisión,	dijo,	debe	realizarse	antes	de	mayo	de	2026	para	que	los	cambios	puedan	
aplicarse	en	el	siguiente	proceso	electoral.	
“Yo	creo	que	es	impostergable	una	reforma	electoral,	ahora	sí	que	para	beneficio	de	
los	procesos,	de	las	instituciones,	de	los	partidos,	de	la	ciudadanía	y	hasta	de	los	
recursos”,	expresó	Hurtado.	“Hacer	una	elección	con	un	doble	esquema…	híjole,	va	a	
salir	también	en	la	ley”.	
https://postdata.news/es-impostergable-una-reforma-electoral-en-michoacan-iem/	
	
En	Michoacán	han	asesinado	a	8	alcaldes	y	alcaldesas	en	funciones,	y	uno	con	licencia,	
en	el	periodo	comprendido	entre	2017	y	lo	que	va	de	2025.	
Este	06	de	junio,	el	presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	García,	así	
como	su	escolta,	perdieron	la	vida	tras	un	ataque	armado	registrado	en	los	primeros	
minutos	del	día,	mientras	se	dirigía	a	su	domicilio.	El	alcalde,	de	54	años	de	edad,	fue	
trasladado	aún	con	vida	a	un	hospital,	donde	minutos	después	perdió	la	vida.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-9-alcaldes-en-
funciones-y-con-licencia-asesinados-en-los-%C3%BAltimos-8-a%C3%B1os	
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Con	el	homicidio	del	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida,	suman	cinco	los	
presidentes	municipales	asesinados	en	Michoacán,	en	los	últimos	tres	años.	A	la	lista	
se	deben	añadir	liderazgos	polıt́icos	del	proceso	electoral	2023-2024.		
El	primer	caso	fue	el	pasado	5	de	febrero	de	2022,	cuando	el	entonces	alcalde	priıśta	
de	Contepec,	Enrique	Velázquez	Orozco,	fue	privado	de	su	libertad	y	encontrado	sin	
vida	dos	dıás	después.		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/suman-5-alcaldes-asesinados-en-los-
ultimos-3-anos-en-michoacan/	
	
El	Gobierno	del	Estado	condena	el	homicidio	del	presidente	municipal	de	
Tacámbaro,	Salvador	Bastida	Garcıá,	así	como	uno	de	sus	escoltas	y	ratiOica	que	se	
dispondrá	de	los	recursos	y	medios	necesarios	para	lograr	el	esclarecimiento	de	este	
hecho.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068115	
	
El	coordinador	del	PT	en	la	Cámara	de	Diputados,	Reginaldo	Sandoval	Flores,	
cuestionó	la	labor	preventiva	de	las	autoridades	de	seguridad	pública	en	Michoacán,	
ya	que	“siguen	sin	aterrizar	una	estrategia	efectiva	para	erradicar	la	violencia	en	la	
entidad”.	
Tras	el	asesinato	del	presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	García,	y	
su	escolta	Pastor	Cortez	Álvarez,	el	legislador	dijo	que	es	urgente	revisar	y	reforzar	las	
acciones	de	prevención	y	protección	de	los	servidores	públicos	y	de	la	población	en	
general,	para	evitar	que	hechos	como	este	se	repitan.	
https://centralmunicipal.mx/politica/2025/06/06/pt-cuestiona-estrategia-de-
seguridad-en-michoacan-tras-asesinato-de-alcalde/		
	
Es	falso	que	Salvador	Bastida,	alcalde	de	Tacámbaro	asesinado	la	madrugada	de	este	
viernes,	tuviera	nexos	con	el	crimen	organizado,	aseveró	el	dirigente	estatal	del	Partido	
del	Trabajo	(PT),	Reginaldo	Sandoval.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068153	
	
Después	de	que	esta	madrugada	fuese	asesinado	el	presidente	municipal	de	
Tacámbaro,	Salvador	Bastida,	el	dirigente	estatal	del	Partido	de	Trabajo,	Reginaldo	
Sandoval	Flores	exigió	a	las	autoridades	correspondientes	justicia	por	dicho	acto.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/06/06/seguimiento-pt-michoacan-exige-
justicia-por-asesinato-de-edil-de-tacambaro/	
	
El	Partido	Revolucionario	Institucional	en	Michoacán	condena	enérgicamente	los	
asesinatos	del	presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	Garcıá,	y	de	su	
escolta,	Pastor	Cortez	Ai lvarez,	ocurridos	durante	la	madrugada	de	este	dıá.	
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/condena-pri-michoacan-asesinato-de-
alcalde-de-tacambaro.htm		
	
Movimiento	Ciudadano	expresa	su	condena	ante	el	asesinato	del	presidente	municipal	
de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	Garcıá,	ası	́como	de	uno	de	sus	escoltas,	el	agente	
Pastor	Cortez	Ai lvarez,	ocurrido	este	jueves.	Hechos	como	estos	reOlejan	la	gravedad	de	
la	crisis	de	seguridad	que	atraviesa	Michoacán	y	el	paıś.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/asesinato-de-alcalde-muestra-la-crisis-de-
seguridad-en-michoacan-mc/		
	
La	sıńdica	Marıá	Yunuén	Servıń	Vargas	quedarıá	como	encargada	de	despacho	de	la	
alcaldıá	de	Tacámbaro,	esto	luego	del	asesinato	de	Salvador	Bastida	Garcıá	la	
madrugada	de	este	viernes.	
https://www.contramuro.com/sindica-yunuen-servin-alcaldia-tacambaro/	
	
No	 es	 “lo	 más	 adecuado”	 comparar	 los	 resultados	 de	 la	 elección	 judicial	 con	 las	
elecciones	presidenciales,	de	gobiernos	locales	o	de	diputados,	considera	el	dirigente	
estatal	de	Morena,	Jesús	Mora.	
Aunque	el	discurso	de	distintos	actores	de	Morena,	como	las	diputadas	locales	Fabiola	
Alanís	 y	Giulianna	Bugarini,	 el	 gobernador	Alfredo	Ramírez,	 la	 dirigencia	nacional	 e	
incluso	la	estatal	ha	versado	en	presumir	la	“alta”	participación	del	13	por	ciento	con	
los	votos	obtenidos	por	el	PRI	y	el	PAN	en	la	elección	presidencial,	su	opinión	es	distinta	
cuando	se	plantea	desde	otra	perspectiva.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068189	
	
	
	
	
	
	
Como	parte	de	un	curso	de	liderazgo	empresarial,	el	presidente	municipal	de	
Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	sostuvo	una	reunión	con	productores	y	
empacadores	de	aguacate	afiliados	a	la	Asociación	de	Productores	y	Empacadores	
Exportadores	de	Aguacate	de	México	(APEAM	AC),	en	el	municipio	de	Uruapan.	
Durante	su	visita,	Martínez	Alcázar	destacó	la	coincidencia	de	objetivos	con	los	
actores	del	sector	aguacatero,	enfocándose	en	la	construcción	de	un	mejor	país	a	
través	del	fortalecimiento	del	campo	michoacano	y	sus	cadenas	de	exportación.	La	
APEAM	es	una	de	las	organizaciones	clave	para	la	economía	estatal	y	nacional,	al	
representar	al	llamado	“oro	verde”	mexicano	en	el	mercado	internacional.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alfonso-mart%C3%ADnez-se-
re%C3%BAne-con-productores-de-aguacate-en-uruapan	
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La	regidora	del	PRI	en	el	ayuntamiento	de	Morelia,	Edna	Martínez	Nambo,	reprochó	la	
reestructuración	de	un	crédito	por	75	millones	400	mil	pesos,	al	considerar	que	no	
existe	información	clara	sobre	el	destino	de	los	recursos	previamente	autorizados	y	
denunciar	un	patrón	de	opacidad	en	el	manejo	financiero	municipal.	
En	entrevista,	la	regidora	recordó	que	en	octubre	de	2024	se	aprobó	un	empréstito	
por	188	millones	500	mil	pesos	con	el	argumento	de	que	sería	destinado	al	pago	de	
proveedores	y	contratistas.	
https://www.contramuro.com/opacidad-uso-recursos-pri-morelia/	
	
A	 mediados	 del	 mes	 de	julio	 concluiría	 la	 construcción	 del	 estacionamiento	
público	aledaño	al	mercado	Independencia,	 refirió	el	secretario	de	Obras	Públicas,	
Juan	Fernando	Sosa	Tapia.	
Explicó	que	la	obra,	que	está	a	cargo	del	particular	concesionario	del	aparcamiento	y	
bajo	la	supervisión	del	municipio,	tiene	actualmente	un	avance	por	80	por	ciento.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068134	
	
El	20	%	de	los	Puntos	Naranja	en	Morelia	operan	en	horario	nocturno,	y	se	proyecta	
incorporar	más	espacios	con	este	horario	para	ofrecer	apoyo	a	mujeres	en	caso	de	que	
se	presente	alguna	situación	de	acoso	o	violencia,	informó	Nuria	Gabriela	
Hernández	Abarca,	titular	de	la	Secretaría	de	la	Mujer	Moreliana	para	la	Igualdad	
Sustantiva	(Semmujeris).	
En	entrevista	colectiva,	la	funcionaria	indicó	que	actualmente	existen	277	Puntos	
Naranja	distribuidos	en	distintos	puntos	de	la	ciudad.	Aunque	la	mayoría	
corresponden	a	cafeterías,	restaurantes	y	otros	negocios	que	operan	en	horarios	
diurnos,	la	intención	es	ampliar	la	cobertura	durante	la	noche,	cuando	también	se	
presentan	situaciones	de	riesgo.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/semmujeris-proyecta-ampliar-red-de-
puntos-naranja-con-atenci%C3%B3n-nocturna		
	
Hasta	80	mil	pesos	podrıá	requerir	la	reparación	de	la	banca	en	la	plaza	de	Armas,	
afectada	por	la	caıd́a	de	un	árbol,	luego	de	las	intensas	lluvias	registradas	en	la	ciudad,	
reOirió	Gaspar	Hernández	Razo,	gerente	del	Centro	Histórico.		
En	entrevista	realizada	este	viernes,	en	el	Archivo	Histórico	Municipal,	explicó	que,	
tras	las	lluvias	recientes	en	la	ciudad,	la	humedad	acumulada	y	el	reblandecimiento	del	
suelo	llevó	a	la	caıd́a	de	un	árbol	en	la	plaza	de	Armas.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/morelia-costara-hasta-80-mil-pesos-
reparacion-de-banca-danada-por-arbol/		
	
El	Presidente	Municipal,	Alfonso	Martínez	Alcázar	supervisó	los	avances	en	los	
trabajos	de	limpieza	y	desazolve	que	se	realizan	en	el	dren	Arroyo	de	Tierras,	los	
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cuales	reducirán	los	riesgos	de	afectaciones	por	inundaciones,	ante	la	temporada	de	
lluvias	que	ya	inicia.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alfonso-mart%C3%ADnez-supervisa-
trabajos-de-desazolve-en-dren-arroyo-de-tierras		
	
	
	
	
	
	
	
A	una	cárcel	del	estado	de	Michoacán,	en	el	pacífico	mexicano,	fueron	enviados	los	
exmilitares	colombianos	capturados	en	ese	país	durante	un	operativo	policial	
contra	una	organización	narcotraficante.	
Tal	cual	ha	venido	reportando	El	Colombiano,	su	detención	se	produjo	el	pasado	29	de	
mayo	en	el	municipio	de	Los	Reyes,	donde	la	Policía	y	las	Fuerzas	Militares	allanaron	
una	vivienda	y	arrestaron	a	17	personas,	en	posesión	de	armas,	municiones	y	
explosivos.	}}De	ese	grupo,	12	ciudadanos	indicaron	ser	de	nuestro	país.	El	Consulado	
de	Colombia	ha	confirmado	la	identidad	y	nacionalidad	de	11,	de	los	cuales	ocho	
fueron	soldados	profesionales	en	el	pasado,	con	una	experiencia	militar	cercana	a	
los	diez	años;	y	otros	tres	prestaron	el	servicio	militar	obligatorio	como	soldados	
regulares.	
https://www.vanguardia.com/colombia/2025/06/06/exmilitares-colombianos-ya-
estan-en-una-carcel-de-michoacan-y-no-les-imputaron-el-ataque-que-mato-a-8-
mexicanos/		
	
Labores	de	investigación	realizadas	por	la	Fiscalıá	General	del	Estado	de	Michoacán	
(FGE)	permitieron	la	detención	de	Jorge	Alejandro	“N”,	segundo	implicado	en	el	
homicidio	del	catedrático	Jean	Cadet	Odimba,	ocurrido	en	junio	del	año	pasado	en	la	
Unidad	Deportiva	Morelos	INDECO.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detienen-a-segundo-implicado-en-
homicidio-del-catedratico-jean-odimba/	
	
La	Fiscalıá	General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE),	obtuvo	mediante	procedimiento	
abreviado,	sentencia	condenatoria	de	cuatro	años	con	cinco	meses	de	prisión,	ası	́
como	el	pago	por	concepto	de	reparación	del	daño	en	contra	de	Mario	Iván	E.,	por	su	
responsabilidad	en	el	delito	de	abuso	sexual,	cometido	en	octubre	de	2024,	en	agravio	
de	ocho	estudiantes	de	una	institución	educativa	ubicada	en	este	municipio.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/maestro-abus%C3%B3-sexualmente-de-
8-estudiantes-en-michoac%C3%A1n-recibe-4-a%C3%B1os-de-c%C3%A1rcel		
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Delincuentes	encapuchados	y	armados	intentaron	robar	dos	vehículos	de	un	tráiler	
nodriza,	pero	al	no	conseguir	su	objetivo	escaparon	ante	el	temor	de	ser	detectados	y	
capturados	por	la	Policía,	hecho	que	ocurrió	sobre	la	.	
De	acuerdo	con	fuentes	policiales,	durante	la	tarde	de	este	viernes,	cinco	amantes	de	
lo	ajeno	interceptaron	el	mencionado	tractocamión	y	amagaron	al	chofer	para	que	
detuviera	el	avance,	esto	a	la	altura	del	kilómetro	41.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/empistolados-intentan-robar-2-
veh%C3%ADculos-de-tr%C3%A1iler-nodriza-en-la-p%C3%A1tzcuaro-cuitzeo	
	
El	gobierno	de	Estados	Unidos	reconoció	a	la	Secretaría	de	Seguridad	y	a	la	Fiscalía	
de	Michoacán	por	su	labor	conjunta	en	la	prevención	del	uso	ilegal	de	explosivos,	
destacando	su	aporte	a	la	seguridad.	
Funcionarios	del	Programa	INL	y	de	la	ATF	otorgaron	el	reconocimiento	a	los	titulares	
de	ambas	instituciones,	resaltando	los	avances	logrados	mediante	el	trabajo	coordinado.	
https://www.sdpnoticias.com/estados/gobierno-de-estados-unidos-reconocio-a-la-
secretaria-de-seguridad-de-michoacan-por-combate-al-uso-ilegal-de-explosivos/	
		
Una	joven	de	27	años	murió	en	una	clıńica	particular,	en	Charo,	consecuencia	de	una	
aparente	cesárea	mal	practicada	por	parte	de	un	médico	general	y	no	un	especialista.	
La	Fiscalıá	General	del	Estado	(FGE),	inició	carpeta	de	investigación	por	la	muerte	de	
Mariet	Esperanza	N,	de	27	años,	quién	fue	encontrada	sin	vida	en	un	quirófano	de	la	
clıńica	Charo,	con	huellas	de	una	intervención	tipo	cesárea.		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/joven-muere-en-cesarea-por-aparente-
mala-praxis/	
	
	
	
	
	
	
	
	
LOS	SUSPIRANTES	/	Nuevalista	de	Morena	por	Morelia		
Por	Nicolás	Casimiro	
	
“En	los	círculos	internos	del	Morena	se	socializa	una	nueva	lista	de	posibles	aspirantes	
a	la	alcaldía	de	Morelia.	
Por	supuesto,	figuran	los	de	siempre:	
1.-	El	vicepresidente	del	Congreso	del	Estado,	Juan	Carlos	Barragán	Vélez.	
2.-	El	secretario	de	Gobierno	de	Michoacán,	Carlos	Torres	Piña.	
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3.-	 El	 secretario	 de	 Finanzas	 y	 Administración	 del	 Gobierno	 de	 Michoacán,	Luis	
Navarro	García.	
Sin	embargo,	también	se	incluyen	nombres	como	los	siguientes:	
1.-	 El	 coordinador	 de	 la	 Representación	 Parlamentaria	 en	 el	 Congreso	 del	
Estado,	Marco	Polo	Aguirre	Chávez.	
2.-	La	secretaria	de	Educación	en	el	Estado,	Gabriela	Molina	Aguilar.	
3.-	La	diputada	local,	Giulianna	Bugarini	Torres.	
4.-	La	secretaria	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad,	Gladyz	Butanda	Macías.	
Algunos	tienen	posibilidades	reales,	otros	están	de	relleno,	pero	lo	cierto	es	que	la	lista	
se	sigue	ampliando	y	así	seguirá	en	los	próximos	meses.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-nueva-lista-del-morena-por-
morelia/	
	
--	
	
LA	MICHOACANIZACIÓN	DE	LA	EDUCACIÓN	NACIONAL	
Por	Horacio	Erik	Avilés	Martıńez	
	
“Defender	y	expandir	los	derechos	educativos	de	las	niñas,	niños	y	jóvenes	no	es	
solamente	una	misión	para	los	funcionarios,	ni	para	los	activistas	del	rubro,	sino	que	
es	vocación	que	se	cultiva	desde	la	formación	inicial	docente	y	se	irriga	día	tras	día	en	
el	ejercicio	profesional	de	más	de	1.2	millones	de	maestros	mexicanos.	
En	Michoacán,	los	trabajadores	de	la	educación	cuentan	con	circunstancias	complejas	
y	desfavorables	para	su	ejercicio	profesional.	Las	condiciones	imperantes	lo	han	
convertido	en	caldo	de	cultivo	y	en	laboratorio	político,	electoral	y	gremial	a	la	vez.	
En	este	mismo	espacio,	en	2019	advertíamos	de	que,	en	caso	de	no	atenderse	y	
resolverse	estructuralmente	la	problemática	de	nuestra	entidad	federativa,	la	
situación	cundiría	y	se	multiplicaría	por	todo	el	país.	Hoy,	el	ejemplo	de	Michoacán	de	
Ocampo	cunde	por	toda	la	nación:	las	semejanzas	en	cuanto	a	las	condiciones	
precarizadas	de	los	trabajadores	de	la	educación,	la	situación	de	violencia,	
inseguridad,	pobreza,	marginación,	abandono	escolar	y	demás	factores	mantienen	
sensibilizados,	alertas	e	indignados	a	miles	de	docentes;	mientras	que	la	actitud	
gubernamental	no	abona	a	la	solución	estructural	del	atávico	abandono	del	gremio	
magisterial	y	sus	necesidades	legítimas.	
Hoy,	resulta	innegable	que	la	michoacanización	del	conflicto	magisterial	está	en	
marcha.	La	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	concluye	
una	semana	más	de	paro	nacional	y	jornada	de	protestas	multiplicadas	en	la	geografía	
mexicana.	Este	no	es	un	fenómeno	aislado	ni	espontáneo.	Sus	raíces	se	hunden	
profundamente	en	la	tierra	michoacana,	donde	desde	hace	más	de	tres	décadas	se	
gestó	un	modelo	de	resistencia	que	hoy	se	replica	en	todo	el	territorio	nacional.	

https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-nueva-lista-del-morena-por-morelia/
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-nueva-lista-del-morena-por-morelia/
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La	historia	de	la	CNTE	no	puede	contarse	sin	entender	que	nuestra	entidad	funcionó	
como	el	laboratorio	donde	se	experimentaron	las	formas	organizativas	que	hoy	
caracterizan	al	movimiento	nacional.	En	los	años	ochenta,	cuando	el	corporativismo	
mantenía	un	control	férreo	sobre	el	sindicalismo	mexicano,	los	maestros	michoacanos	
comenzaron	a	desarrollar	prácticas	organizativas	que	contrastaban	radicalmente	con	
el	autoritarismo	centralista.	
Esta	experiencia	democrática	temprana	no	se	limitó	a	elegir	dirigentes,	sino	que	
transformó	la	cultura	sindical.	Las	asambleas	se	convirtieron	en	espacios	de	
deliberación,	no	en	simulacros	de	participación.	La	rendición	de	cuentas	dejó	de	ser	
una	formalidad	para	convertirse	en	una	práctica	cotidiana.	Los	maestros	michoacanos	
demostraron	que	era	posible	construir	un	sindicalismo	diferente,	desde	el	
gremialismo,	y	esta	demostración	resonó	en	todo	el	país.”	
https://mimorelia.com/columna/la-michoacanizaci%C3%B3n-de-la-
educaci%C3%B3n-nacional		

https://mimorelia.com/columna/la-michoacanizaci%C3%B3n-de-la-educaci%C3%B3n-nacional
https://mimorelia.com/columna/la-michoacanizaci%C3%B3n-de-la-educaci%C3%B3n-nacional

